

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA  
con el regalo de la CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA,  
MADRID: 1'50 PESETAS AL MES, 17 AL AÑO.  
PROVINCIAS: 2 UN MES, TRIM. 6. ULTRA Y ESTERNO: 12 TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MADRID.—FACTOR, NUM. 5  
en Aranjuez, Carmona, Granada, Sevilla, Segovia, Sor-  
Utrera para sus localidades.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS.  
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA  
UNA PESETA LINEA.  
Se publican exclusivamente en esta adminis-  
tracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GEN-  
ERAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27  
El importe de los recibos de suscripcion se admite en parte  
pago de la música que expende D. A. Romero, Capellanes, 16.

AÑO XXXVI. NUM. 9997

MADRID MIERCOLES 5 DE AGOSTO DE 1875

OFICINAS: FACTOR, 5.

## ARTICULOS RECOMENDADOS.

Heliotropo blanco.—Sapoceti agua de Chipre.—Agua de colonia imperial.—Bouquet Maria Cristina.—Polvos de Cipris.—Grama de Fresas.—Creci nes de  
**DE GUERLAIN, PARIS.**  
**EMIGRACION A AMERICA.**  
Precios reducidos. Vega y Lespes, Tetuan, 14.  
**ROMERO. MUSICA. PIANOS, ORGANOS, CAPELLANES 10**  
**ESTUDIO DE PINTOR.—SE ALQUILA UNO CON HABI-**  
**UDACIONES.— Paseo de Recoletos, 7, portería, infor-**  
**marán.**

## EDICION DE LA TARDE DE AYER 4 DE AGOSTO

La Agencia Fabra ha comunicado hoy por la mañana a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA dos siguientes TELEGRAMAS:  
**Paris, 3 (recibido el 4)**  
Apertura de la Bolsa de hoy:  
4 por 100 esterior español, 37-68.  
**Paris, 3 (6'40 t. (retrasado).**  
La Cámara de diputados ha aprobado por 251 votos contra 96 el proyecto de ley relativo al acta de la conferencia de Berlín respecto al Congo y el convenio del 8 de febrero entre el gobierno francés y la asociación internacional. No se ha confirmado la noticia del conflicto que se dijo había estallado entre los rusos y los afganos en Meruchak.  
**Nueva-York, 3 (tarde).**  
Varios depósitos y almacenes del muelle de Toronto (Alto Canadá) han sido pasto de las llamas. Las pérdidas ascienden a un millón de duros.  
**Taschkent (Turkestan ruso) sin fecha.**  
A consecuencia de un terremoto han sufrido grandes pérdidas las ciudades de Piskpock, Sukuluf y Belovodok.  
La iglesia de Belovodok se ha desplomado matando a muchas personas.  
**Nueva-York, 3.**  
Un telegrama de Ottawa (Estado de Ohio) anuncia que ocho blancos han sido asesinados por los indios cerca de Cyprus Hill.  
Se ha mandado ochenta guardias civiles en persecucion de los asesinos.  
Es e crimen ha causado mucha sensacion en toda la comarca.  
**Viena, 3 (11 n.).**  
El gobierno austriaco impone una cuarentena de diez dias a todas las procedencias maritimas de España.  
**Paris, 3 (7'52 n. (retrasado).**  
El Senado ha aprobado con ligeras modificaciones el presupuesto que se ha mandado en seguida a la Cámara de diputados.  
Hoy recibimos de nuestro corresponsal en la Granja la siguiente carta:  
**San Ildefonso, 3.**  
La tranquilidad y la salud pública continúan sin novedad en este real sitio.  
Nada de giras ni diversiones, excepto algunos aficionados a la caza, que para matar el tiempo suelen salir a codornices, dándolas muy malos ratos.  
Segun informes de personas fidedignas, don Felipe Mendez Vigo ha salido hoy con direccion a Madrid, para emprender su viaje a Lisboa, donde va de ministro de España.  
Hoy han sido colocados por los funcionarios pe telegrafos los teléfonos en Palacio y en el ministerio de Estado, quedando mañana probablemente establecida la comunicacion con esa capital, cuyo resultado es de esperar sea excelente, y del que daré conocimiento a ustedes.  
SS. MM. han salido a paseo en carruaje, así

como SS. AA. la princesa é infantas.  
La temperatura es primaveral.  
Esta tarde, al llegar á Balsain la diligencia de Pastor, se rompió una rueda; pero como dicho coche es de magnífica construcción, no ha ocurrido desgracia alguna, y si solo la molestia de venir á pie los viajeros á este punto, ó sea próximamente una legua. Entre los viajeros venian los hermanos del Sr. Llorens.  
La epidemia no aumenta en Segovia, más bien decrece, pues hoy se han registrado 13 invasiones y 6 defunciones; en vista de ello, algunas familias que proyectaban salir á pasar una temporada en el extranjero, se deciden á no moverse.  
S. M. el rey continúa haciendo una vida retirada, dedicándose á pasear por los jardines, donde se le vé todas las mañanas, completamente solo, leyendo los periódicos.—O.  
El Ayuntamiento de Valladolid no ha presentado aun la dimision por la cuestion de consumos.  
El alcalde Sr. Lopez San Martin manifestó en la última sesion que el Ayuntamiento debe luchar hasta que se hayan agotado todos los recursos de averencia, renunciando despues los cargos si la corporacion no consigue lo que cree necesario, justo y procedente á los intereses que representa en la capital de Castilla.  
Las calles más castigadas en Zaragoza por la epidemia son las de San Lorenzo y Verónica.  
La tormenta que se dejó sentir en Ciudad-Real el domingo anterior, causó grandes destrozos en muchos puntos de aquel término, pero principalmente en la Poblachuela, en donde la piedra arrasó casi por completo aquellas hermosas huertas. Tambien sabemos que ha hecho grandes destrozos en El Campillo, La Barraca, La Celada, Las Casas, Sancho Rey, parte de Santa Maria y Las Navas de Miguelterra, calculándose las pérdidas en muchos miles de duros.  
Dice el Diario de Zaragoza:  
«Todos los jefes de Hacienda de esta provincia, rivalizan en celo y buenos deseos, en las actuales circunstancias.  
Es fuerza de cirio en hoyor suyo y en el de sus inferiores: ninguno ha abandonado su puesto, y en todos ellos se advierte la misma diligencia por cuidar y socorrer á sus subordinados.  
El ilustrado administrador Sr. D. José Vazquez de Cárdenas, acude inmediatamente á auxiliar á los empleados de aquel centro, atacados de la epidemia, y tiene ordenado que se le avisen puntualmente las novedades que ocurren, no permitiendo que de nada se carezca.»  
Bien triste debe ser la situacion del pueblo de Erla, si se ha de dar crédito al siguiente relato de un periódico de Zaragoza:  
«Allí no queda Ayuntamiento, no hay médico, no hay boticario, las tiendas de comestibles se han cerrado, el estancadero está espirante, los cadáveres no pueden sepultarse con la debida prontitud; de la villa de Egca no se ha conseguido auxilio alguno porque dicha localidad está acordonada, y ni aun para la medicacion de los atacados se ha obtenido ni un trozo de hielo; por las calles del pueblo circulan las gentes desparvoridas llevando en el rostro el sello del espanto y las huellas del insomnio y desesperacion; en fin, ha llegado á tal punto el pánico, que se piensa en desalojar las casas, acampar en las inmediaciones y prender fuego por los cuatro extremos cardinales á la poblacion.—Si no hacemos esto, añade el autor de

tan triste epístola, dentro de seis dias no queda aquí ni un vecino siquiera.»  
Ha sido completamente destruido por un incendio el convento de las hermanas de la Caridad de Cincinnati (Estados-Unidos). La circunstancia de estar fuera del edificio todas las hermanas, impidió seguramente que ocurrieran gran número de desgracias personales. La construcción del convento habia costado millon y medio de reales.  
Anoche fué muy comentado por algunos lectores del Siglo Futuro que este periódico, á pesar de su integrista catóico, guardara desdenoso silencio en su edicion pequeña acerca de la solemne entrada en esta corte del señor obispo de la diócesis.  
Las Nocturnas de Nueva-York, da cuenta de la llegada á San Juan de Terranova del vapor Alert, que partió de Halifax en 22 de mayo último, con objeto de recoger en la bahía de Hudson á los exploradores americanos dejados allí el verano último.  
El Alert ha tenido que regresar á San Juan de Terranova sin poder realizar el objeto para que fué flotado á causa de averías sufridas en el viaje.  
Entre los amigos del doctor Ferran ha producido verdadera contrariedad lo acontecido á éste en su viaje á los pueblos de Aragon, reconociendo, sin embargo, en el gobierno un grande espíritu de imparcialidad y considerándole animado de los mejores deseos en pró de la pronta solucion del problema científico planteado por las teorías del célebre doctor tortosino.  
El día 31 de julio último existian en los lazaretos de Elvas (frontera portuguesa) 418 cuarentenarios, 176 en el lazareto de Marvao y 242 en el fuerte de Santa Lucia.  
De Utiel escriben lo siguiente á un periódico de Valencia:  
«La epidemia reinante se desarrolló en esta poblacion de una manera terrible. Hubo en dos dias de 400 á 300 invasiones, lo cual produjo un pánico extraordinario y una desesperada huida, aun en muchas personas cuyo deber era permanecer aquí ayudando á sus amigos y vecinos.  
En dos dias tambien fallecieron el médico del hospital D. Teodoro Ponce, en cumplimiento de su deber; e. teniente de alcalde D. Vicente Garcia, el concejal D. Juan Ponce Andrés, el oficial primero de la secretaría D. Enrique Zenon, el auxiliar D. Julian Garcia y el alguacil Nicolás Lopez, todos los cuales han muerto en sus puestos de honor, y sin rehur peligro alguno. ¡Que Dios les haya acogido en su seno!  
Tantas y tan repetidas desgracias han causado honda impresion en este vecindario; pero sus autoridades locales no les han abandonado un solo momento.  
Muestras de valor y entereza han dado en estos dias tan tristes; seis concejales se han multiplicado y acudido á todas partes, y son: D. Pío del Garcia Berlanga, D. Constancio Amat, don Bruno Arona, D. Agustín Garcia, D. Francisco Garcia y D. Jesús Garcia. Los demás, muertos unos, ausentes otros y algunos encerrados en sus casas, han dejado que pasaran los acontecimientos.»  
De una carta de San Sebastian que publica un periódico ministerial tomamos estas líneas:  
«El ex-ministro de la Gobernacion, Sr. Ro-

mero Robledo, lleva con su caritativa y virtuosa señora una vida de las más tranquilas que darse puede.  
Trabaja por las mañanas en su despacho hasta las once; se pasea después en la Alameda; almuerza á la una, y recibe á sus numerosos amigos hasta las cinco, hora en que se disuelve la tertulia y se marcha á pasear en coche con sus hijas por estos lindos y pintorescos alrededores.  
Algunas noches salen al Boulevard ó van al teatro, permaneciendo otras en su casa, donde jamás les falta amena tertulia.  
El Sr. Romero Robledo está completamente identificado con el gobierno actual; y si ha dejado de ser ministro, es precisamente debido al cansancio producido por tantos meses de continuo trabajo.  
Con lo que ahora sucede, se empieza á hacer justicia al Sr. Romero Robledo; pues lo cierto es que, gracias á sus medidas y á su enérgica campaña sanitaria, la Peninsula escapó el año pasado á la epidemia.  
Por lo demás, lo que se ha dicho en algunos periódicos de murmuraciones de aquí, es pura novela. Ni el Sr. Romero Robledo ni ninguno de sus amigos, hace política activa, y si alguna vez se ocupan en las cosas públicas, es para aplaudir sin reserva al jefe del gobierno y al Sr. Villaverde; á aquel, por sus altas provisiones; á éste, por su energía y prudencia.  
Pueden Vds. afirmarlo.  
La amable familia del Sr. Romero Robledo continúa siendo muy obsequiada.  
En su honor ó hace pocas noches una comedia del Sr. D. Carlos Gutiérrez.  
Sentáronse á la mesa, servida con gran lujo, el ex-ministro de la Gobernacion y su virtuosa señora, el banquero D. Francisco de Paula Jimenez con su esposa; el embajador de Francia, señor baron des Michels; el gobernador civil D. Patricio Aguirre de Tejada, el industrial don Ramon Brunet, cuñado del general Echagüe y otras personas.  
Los Sres de Gutiérrez y sus parientes de Londres, que actualmente residen en ésta, hicieron los honores con exquisita amabilidad, como con exquisita amabilidad se desvienen otras familias por hacer grata la estancia del ex-ministro de la Gobernacion entre nosotros.  
Hay proyectada una excursion campestre en obsequio de los Sres. de Romero Robledo á la gran manufactura de hilados de algodón *Orta*, propiedad del Sr. Brunet, situada á dos leguas de San Sebastian en la vega de Zubiate.  
En una palabra, el Sr. Romero Robledo solo simpatías encuentra entre las personas de todas las clases y partidos que veranean en San Sebastian, á las que él corresponde con su franca cordialidad característica.»  
D. Manuel J. Prieto, dueño de la oficina de farmacia establecida en la calle de Fernando el Santo núm. 5, se ha ofrecido á despachar gratis todos los medicamentos que necesiten los pobres de solemnidad del barrio de Belen, que sean atacados de la epidemia.  
Esta mañana hemos recibido el siguiente telegrama:  
**San Roque 3 (8'35 n.)**  
La corrida de toros celebrada ayer, fué regular, no pudiendo lidiarse más que cuatro por falta de tiempo. El ganado de Arribas, cumplió, matando once caballos. Lagartija y el marinero muy aplaudidos.  
Hoy se han lidiado ocho toros; dos de Arribas y seis de Anastasio Martin, mejores éstos. Caballos muertos, 14. El Marinero fué cogido y volteado, sin consecuencias. El banderillero Tornero sufrió un leve puntazo en una pierna. Lagartija muy aplaudido.—Andrés.

Segun cartas particulares que tenemos, la vista, en Menegros, pueblo de la provincia de Huesca, ha estado insepulto por espacio de cinco dias en una alcantarilla inmediata á la poblacion. el cadáver de un hombre muerto en aquel sitio.  
Ni las quejas del vecindario ni la alarmante descomposicion del cadáver, pudieron conseguir que se le diera sepultura antes del plazo indicado.  
El viernes de esta semana cumple la condena de dos meses y un dia de arresto mayor que por delito de imprenta le fué impuesta por la Audiencia de Madrid, y que actualmente se halla estinguendo en la Cárcel-modelo, nuestro compañero en la prensa señor Ruiz Avila, director que fué del *Porvenir*.  
El Sr. D. Emilio Bonelli, nombrado en fecha 20 comisario régio cerca de las factorías establecidas en la costa del Sahara, salió esta noche para Sevilla, donde se embarcará en el vapor *Río de Oro*, propiedad de la compañía mercantil Hispano-africana, con rumbo á la Peninsula de Rio Oro, punto de residencia del representante del gobierno en aquellos territorios.  
La compañía va á imprimir grande impulso á sus operaciones.  
Segun telegrama recibido en el ministerio de Estado, de. cónsul español en Marsella, Sr. Ruiz Gomez, el cólera vuelve á presentarse en aquella ciudad francesa con caracteres alarmantes.  
El 1.º de agosto ocurrieron 19 defunciones, el día 2, 15, y ayer, hasta las doce la mañana, 8.  
El ministro de Marina se ha negado á que en el arsenal de Cartagena se admitieran 300 peones que el diputado de aquella circunscripcion pretendia albergar en dicho establecimiento mientras duren las actuales circunstancias de salubridad en aquella comarca, fundándose en que en el presupuesto de Marina no existe cantidad alguna consignada para fondos de calamidades públicas.  
El diplomático Sr. Mendez Vigo, ha ofrecido sus respetos á la real familia. Esta mañana ha llegado á Madrid.  
Ha fallecido de una enfermedad crónica, y ayer tarde ha recibido sepultura, la señora doña Isabel Gonzalez Urrutia de Herrera, persona estimadísima de cuantos la conocian.  
La Diputacion provincial de Granada ha acordado ampliar el capítulo de calamidades de su presupuesto con la suma de 200000 pesetas.  
Una de las parroquias más castigadas de la epidemia en Granada, es la de San Cecilio.  
Por causa de las tormentas, que son casi generales, están llegando á Valladolid con mucho retraso los trenes.  
El correo procedente de Galicia llegó ayer con siete horas, por encontrarse interceptada la linea, no pudiendo verificar empalme en Venta de Baños, y el mismo de la misma procedencia llegó con dos horas de retraso.

Segun los partes que ayer se recibieron en el gobierno civil de Valladolid, han ocurrido cuatro invasiones en Valdestillas, una en Cabazon y dos en Pollos.

En el resto de la provincia no ocurre novedad.

Dicen de Bilbao que la lancha que fué hallada a pique próxima al «Brusco», es la llamada San José, fóllo 31, del distrito de Laredo.

De los siete infelices que la tripulaban, sólo han conseguido salvarse el patron Antonio Bengoechea y los tripulantes Pascual Fuentes y Antonio Bengoechea.

El verdadero específico contra el cólera es el láudano de Sidenham, que prepara el farmacéutico Sr. Múnera, bajo la fórmula del Dr. Tunisi. Los frascos llevan cuenta gotas y sólo cuesta 8 reales cada uno. Se remite por correo enviando 10 rs., farmacia Múnera hermanos, Escudillers, 22, Barcelona.

En Tordesillas (Valladolid) siguen los casos sospechosos.

Nos escriben de Corral de Almaguer que este pueblo, si se tiene en cuenta la cifra de población, ha sido de los más castigados por la epidemia, a pesar de la actividad del Ayuntamiento y Junta de Sanidad, que no han cesado de procurar, por todos los medios posibles, la mayor higiene, hasta extinguir los principales focos de infección.

También ha prestado excelentes servicios el médico D. Abelardo Carrillo, que ha ido allí voluntariamente desde Madrid, para aplicar un tratamiento y fórmula especial que está dando muy buenos resultados, no obstante la intensidad con que se ha presentado allí el cólera, que es en muchos casos fulminante.

El Eco de Fregenal da cuenta del siguiente grave suceso:

«El inspector de policía de Zaira, Juan Amaya, sacó uno de estos últimos días de la casa de nuestro amigo D. José Baena, a su hermano D. Enrique Guillermo, que acababa de llegar de Fuente del Maestro, y llevándolo a un kilómetro escaso de la población, lo registró, en unión de otros municipales, propiándole una soberbia paliza con los sables.

El delito cometido por D. Enrique Guillermo Baena, no es otro más que haber penetrado en Zaira, procedente de Fuente del Maestro y llevando patente de sanidad.

Parece que el asunto ha sido llevado a los tribunales y promovido una cuestión personal entre los señores Baena y alcalde de Zaira.»

El corresponsal del Diario español en San Sebastián, refiere que estando paseando con el Sr. Romero Robledo, se acercó el señor Alonso Martínez, y a propósito del cólera en Madrid, dijo:

«Habrá que ir a Madrid, porque no es justo que Sagasta, Martos y Becerra pasen los rigores de la epidemia, mientras yo estudio las bases del proyecto del jurado que pongo establecido cuando sea ministro de Gracia y Justicia.

«No, Martos y Sagasta se marchan de baños, contestó un conservador muy conocido.

«No puede ser; Sagasta y Martos son cancelas de pueblo y se deben al pueblo que sufre los rigores de la epidemia.»

«El conservador conocido no conoce, por lo visto, a los Sres. Sagasta y Martos. Ni el jefe ilustre de los liberales, ni el orador eminente, abandonarán a Madrid mientras exista el cólera. Por eso estaba en lo justo el señor Alonso Martínez, al rectificar al conocido conservador.

Así lo dice quien lo sabe.

Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Manresa D. German Raboso.

El Ayuntamiento de Girona ha presentado la dimisión.

En Tarazona (Zaragoza) se presentaron anteyar varios casos de cólera.

Leemos en el Eco de Orense:

«Las tropas portuguesas que acordonan la frontera por la parte de Vorin, hicieron fuego

sobre los carabineros que prestan el servicio de vigilancia de contrabando en aquellas comarcas, produciendo la consiguiente alarma en los pueblos españoles fronterizos, sobre todo en el de San Ciprian, más inmediato al lugar de la ocurrencia.

Segun nos escriben de aquella localidad, los soldados portugueses sostuvieron el fuego casi toda la noche, y gracias a la cordura de nuestros carabineros, que se replegaron a retaguardia sin responder a la manifestación hostil ni abandonar por esto el servicio, no tenemos que lamentar un conflicto internacional.

La fuerza de carabineros ha dado parte del atentado a la autoridad competente, y convenia que el cónsul general de España en Oporto estableciera la relación oportuna cerca del gobierno portugués para evitar la repetición de estos escándalos, que interesa impedir a todo trance.»

Hay recibimos de uno de nuestros corresponsales en Toledo la siguiente carta:

«Toledo, 3.

Desde mi última carta, aquí sigue felizmente reducida la epidemia a la más insignificante de las proporciones; pero no así desgraciadamente en el resto de la provincia, donde cada día se extiende y desarrolla más el cólera.

Ya llegarán a unos 50 los pueblos en que ha habido casos, y es de temer que su número aumente en un brevísimo plazo, pues por días se ve tomar incremento.

Aquí las autoridades siguen con vigor su campaña de higiene y desinfección, pero ajustándose a las disposiciones del gobierno; no habiendo tenido, sin embargo, hasta ahora que lamentar malos resultados, pues, como he dicho, los casos de cólera en el punto de refugio de infancia de familias de los pueblos más infestados de la provincia.

No ha sucedido lo mismo por desgracia en otros muchos pueblos de la provincia, donde han pretendido acordarse por completo; pero merced a las energías disposiciones de este gobernador, el cantonalismo va desapareciendo, y esperamos que desaparezca del todo en un brevísimo plazo.

Aoche regresó de su última visita a los pueblos epidemiados de la parte de la Mancha que corresponde a esta provincia nuestra primera autoridad civil, que con esta excursión se puede decir que lleva recorridos los puntos de más importancia donde existe hasta ahora la epidemia. En este viaje ha visitado a Villacañas, Quero, Puebla de Almoradiz, Corral de Almaguer, Lillo, Romeral, Huerta y Villasequilla. En todos estos puntos reina la epidemia con más o menos intensidad, y en todos se ha visto al señor Alcalá Galiano, sin darse un momento de reposo, enterrarse de las necesidades del momento, repartir socorros y visitar a los enfermos más graves.

Donde, segun parece, el cuadro fué más desolador, era en el Corral de Almaguer, donde cuando llegó el gobernador de la provincia existían 400 enfermos, habían fallecido aquel día unos 30 y llevaba hechas ya la epidemia más de 200 víctimas. Dado que la población no constaba más que de unas 4000 almas, y que ha huido mucha gente, la proporción no puede ser más espantosa, y además la enfermedad no presenta síntomas de pronta desaparición.

Segun nos han referido, el goberador, que no había avisado a la población, y dejando allí a la guardia civil, cocheros y servidumbre, entró a pie, acompañado tan solo de los diputados provinciales Sres. Mora Mortero y Arenas, el médico Sr. Lopez Martin y el oficial de la Diputación Sr. Visado.

A pesar de que la hora no era temprana, penetraron así hasta casi el centro de la población sin encontrar a nadie con quien entenderse. Ya allí, le salió al encuentro un teniente de alcalde, y poco a poco los demás individuos del Ayuntamiento, en cuyo local se constituyó, entregándose 3000 pesetas de socorros, mitad concedida por el gobierno y mitad por la Diputación.

Igualmente dictó otras energías medidas a fin de asegurar la subsistencia del pueblo, seriamente amenazada por la resistencia de los molineros, que se negaban a moler el grano necesario para su consumo.

Por no hacer esta carta demasiado larga renuncié a contarles otros detalles que conozco de esta expedición y solo añadiré que el señor Alcalá Galiano, también se ha ocupado en la misma con preferente atención en destruir el cantonalismo de los pueblos vecinos a los epidemiados, llegando a suceder en alguno el lance burlesco de que habiéndose dicho que estaban decididos sus habitantes a no dejar entrar a nadie, que viniese de punto infestado, el señor Galiano, sin previo aviso y sin acompañarle un solo guardia civil, fué desarmando por su propia mano a todos los vigilantes que encon-

tró a su paso, hasta llegar al ayuntamiento quitándoles los fusiles y bayonetas y entregándoselas a sus criados.

Siento no poder ocuparme de otros asuntos más variados, pero aquí la cuestión sanitaria es la que preocupa y además en el verano, con la clausura de los centros de enseñanza, está Toledo muy desanimado. Hasta la feria, que solía por unos días darle vida a mediados de este mes, se ha suspendido por el ayuntamiento en vista de las circunstancias que nos rodean.

Sin más por hoy se repite de Vd. afectísimo amigo.—I.»

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 4 DE AGOSTO

Noticias de Guerra:

Ha sido destinado a los órdenes del brigadier D. Joaquín Vitoria, el capitán de infantería D. Ricardo Muro.

Se ha concedido licencia para Francia al teniente general D. Ignacio del Castillo.

El mariscal de campo D. Pedro Beaumont ha sido autorizado para fijar su residencia en esta corte en situación de cuartel.

Igual autorización se ha concedido al brigadier D. Pedro Giron.

El capitán de la guardia civil D. Enrique Galindo ha pasado a situación de supernumerario.

Se ha concedido el retiro definitivo para Ultramar al subinspector de primera clase de sanidad D. Francisco Rafoy.

El médico primero D. Vicente Bordas, de reemplazo en Zaragoza, ha sido destinado a las órdenes del capitán general de Aragón para que utilice sus servicios en la forma que crea más conveniente.

Ha sido destinado al regimiento de Galicia el comandante D. Bartolomé Toledo Gimenez, del batallón reserva de Zaragoza.

Mañana miércoles sale en el espreso para San Sebastian el conde de Benazua, acompañado de su señora esposa é hija.

Durante las últimas doce horas han ocurrido en Valencia 13 invasiones y 5 fallecimientos.

Ha sido condecorado con la cruz de la Concepción de Villaviciosa de Portugal, D. Melchor de la Vega.

Ahora que se ha terminado ya la epidemia colérica en Aranjuez y casi en Murcia, se ha hecho de notar ostensiblemente la influencia de la higiene y del régimen observado por los empleados del ferrocarril del Mediodía.

Desde la presentación del primer caso sospechoso en Murcia, la compañía creó una comisión de jefes de los más caracterizados y competentes, con objeto de que se encargaran de atender en todos sus detalles a combatir los estragos del mal.

Dicha comisión dispuso inmediatamente la creación de un tren de sanidad que se halla noche y día disponible para atender a socorrer los ataques donde quiera que se hallen, llevando en él un médico, medicinas y otros artículos.

Se romitió a las dos poblaciones citadas agua potable y de puntos no infestos, enviándoles también café, ron, azúcar y otros artículos, incluso salchichón y carne, cuando se creyó necesario, estando el telégrafo jugando a cada instante, de tal manera, y con éxito tan satisfactorio, que de los centenares de empleados que hay diseminados en la línea de Murcia, solo fueron invadidos 40, falleciendo dos únicamente.

En las familias de los empleados no ha sido tan brillante la victoria; pero aun así y todo, la relación de los invadidos, y en especial la de los muertos, comparada con la de los restantes no empleados, ha sido muy favorable a aquellos, pues no llegó a la relación de 20 por 100.

Con respecto a Aranjuez fallecieron tres ó cuatro en los primeros momentos, y antes de que se pudieran adoptar medidas sanitarias; pero habiéndoles suministrado despues todo lo necesario, incluso vagones que les sirvieron de campamento en la estación, tan solo

ha muerto uno del numeroso personal que existe allí.

Los datos referidos ponen de manifiesto cuanto influye la higiene, la atención en combatir los primeros síntomas y la tranquilidad y confianza para vencer y destruir los mortíferos efectos de la epidemia.

Los dos atacados de cólera hoy en el distrito del Centro: Campomanes 13, cuarto 4.º uno, y Escalinata 23, el segundo, seguan esta tarde bastante mejorados.

El teniente alcalde Sr. Poó ha facilitado al primero de dichos enfermos alimentos, cama y demás recursos, pues se encontraba en la mayor miseria, tanto que su enfermedad comenzó por el hambre.

El Sr. Poó, además de su bolsillo particular, le ha socorrido con largueza.

Hoy ha remitido la dirección general de Propiedades 288 órdenes de adjudicación de fincas vendidas por el Estado en el mes anterior, correspondientes a las siguientes provincias:

Almería, 4; Avila, 1; Badajoz, 54; Barcelona, 2; Burgos, 10; Cáceres, 31; Ciudad-Real, 62; Guadalajara, 4; Guipúzcoa, 1; Huesca, 3; Jaen, 12; Logroño, 9; Madrid, 11; Málaga, 20; Orense, 6; Oviedo, 13; Palencia, 16; Sevilla, 12; Toledo, 15; Baleares 1 y Canarias, 1.

El tipo de la subasta era el de 894813'89 pesetas el del remate 1.700298 resultando una diferencia a favor del Tesoro de 805484 pesetas.

El obispo de Madrid ha reunido esta mañana en su palacio a todos los señores curas párrocos y ecónomos de esta capital, a fin de tratar del asunto referente a la epidemia colérica.

El señor obispo se enteró minuciosamente del número de almas que cada parroquia tiene.

El jefe de este obispado escitó la caridad cristiana a los bondadosos sacerdotes, disponiendo que estos socorran con todo el celo que su sagrado ministerio les impone, a los enfermos de la epidemia reinante.

Los curas párrocos y ecónomos manifestaron a S. Ilma. su propósito de cumplir con celo su misión, auxiliando a los coléricos material y espiritualmente, hasta el limite que sus fuerzas alcancen.

También se ofreció a compartir estos trabajos con sus subordinados el señor obispo de Madrid.

Se acordó en principio celebrar una gran rogativa por las calles de esta capital, para pedir al Todopoderoso se apiade de los habitantes de España que sufren los rigores de la epidemia.

Dicha ceremonia, de llevarse a cabo, será presidida por el nuevo prelado.

La reunion duró desde las nueve hasta las doce de la mañana.

Esta tarde se ha presentado en la Delegación de Hacienda, un caballero, quien entregó tres mil reales por encargo de un moribundo, como reintegro por defraudación a la Hacienda pública.

Ayer fueron enterradas en los cementerios de las sacramentales 27 personas; en el municipal 59 y un feto; del cólera, 24.

Ha sido ascendido a jefe de administración de cuarta clase el oficial de Gobernación, señor Lapalza.

En las últimas 24 horas que han terminado a las doce de la mañana de hoy, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro 96 accidentes, 33 graves; 4 de pronóstico reservado, y 59 leves.

De cólera morbo, 12.

El oficial Sr. Dseffeburno ha sido destinado a la seccion de política de Gobernación.

Anoche se reunieron los médicos supernumerarios de la beneficencia municipal, con objeto de acordar la regla de conducta que habian de seguir en las presentes circunstancias. Hicieron uso de la palabra los señores

fiorez García-Rodrigo, Idríjoras, Mediano, Alonso, Blanco, Perez y algunos otros, tomando por unanimidad los siguientes acuerdos.

1.º Nombrar una comision compuesta de diez individuos, uno por cada distrito, para que represente al cuerpo en sus gestiones cerca del Ayuntamiento.

2.º Redactar un acta firmada por todos concediendo esta representación a sus compañeros.

3.º Comprometerse por unanimidad a prestar sus servicios gratuitamente al vecindario pobre de Madrid durante la epidemia.

La referida comision ha sido recibida hoy por el aicalde Sr. Bosch.

En Astoria, uno de los arrabales de Nueva-York, se ha verificado el ensayo de un ómnibus movido por fuerza del aire comprimido, con arreglo al sistema Robert Hardie. Cámaras de aire colocadas debajo de los asientos del coche hacen funcionar a una pequeña máquina situada en la plataforma delantera. Una carga de estas cámaras basta para hacer marchar el coche 16 kilómetros.

En Alemania se ha empleado con éxito un nuevo empedrado, cuya resistencia es mayor que la del asfalto comprimido, y que la del mismo granito.

Consiste en tomar ladrillos ordinarios, desecados completamente, sometiéndolos a una alta temperatura en un horno, colocarlos en un depósito de betun, donde absorben un 15 a 20 por 100 de esta sustancia en fusión, y de frágil que era el ladrillo, se convierte en elástico y resistente.

Las experiencias hechas en Berlin han dado un magnífico resultado.

El comité central de Estudios y Vigilancia de la Gironde ha convocado un Congreso nacional vitícola, que ha de celebrarse en Burdeos en marzo de 1886.

En la conferencia telegráfica que el ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana con la comision científica que acompaña al Dr. Ferran, y que se encuentra en Zaragoza por no haberse prestado ningún pueblo a las inculcaciones, ha podido persuadirse el señor Villaverde de las dificultades que ofrece el nuevo ensayo que proyecta hacer el doctor tortosino, quien, interrogado para saber qué necesitaba tomarse tiempo para inquirir el espíritu remanente en las localidades, y además que se guarde cierta reserva, para que los periódicos que combaten su sistema no preparen la opinion en contra suya.

La comision saldrá esta noche de Zaragoza para Madrid, sin que su viaje haya producido ningún beneficio a la ciencia.

El ex-alcalde de Madrid Sr. Abascal se encuentra mejor del cólico que ha sufrido.

Hoy habian circulado rumores más graves respecto de la indisposición del Sr. Abascal. No son ciertos, afortunadamente.

La fórmula para arreglar completamente la cuestión de consumos en todas las provincias que se creen perjudicadas por la nueva ley, no es tan fácil encontrarla, como algunos colegas suponen, porque no todos los ayuntamientos tienen las mismas pretensiones.

Pero nadie duda que, pasado algun tiempo, las corporaciones indicadas se persuadirán que es preciso ayudar sin reservas a la acción administrativa, cumpliendo estrictamente la ley, para que los ingresos del presupuesto general puedan ser suficientes a cubrir las inmensas cargas que pesan hoy sobre el Estado.

El ministro de Hacienda, por su parte, hará también cuanto sea posible, a fin de que los conciertos gremiales y las concesiones que deban hacerse dentro de la ley, contribuyan a que los ayuntamientos satisfagan todas sus atenciones con los recursos de su presupuesto ordinario.

La avenencia es posible y casi segura.

Así lo hemos oído a personas perfectamente enteradas de esta cuestión, que realmente



